

SANTOS MARTINEZ DE MIGUEL

No solo en Cuevas donde puede decirse que todos nos conocemos, si no en toda la región, en lugares bastante lejos de aquí y en donde quiera que puso su planta, hizo su mano generosa, en corazón grande y su carácter comunicativo y alegre, ligado a una rectitud de pensamiento basado en el bien, que fuera siempre el distinguido, el considerado y simpático de la tertulia y de la reunión, el querido de todos sus amigos, el reputado del pueblo y el admirado del desconocido.

Ni uno solo de los pobres habrá dejado de elevar al cielo una oración por su alma y de derramar una lagrima de gratitud.

Sus similitudes al verso privadas del jovial compañero, del serio en los planes y de entereza en la realización de sus propósitos, notarán la falta del amigo Santos, cuyo nombre era bastante para distinguirle en la localidad de sus 20,000 almas.

Hablar de sus rasgos, de su paso por la administración local, donde dejó su nombre aún más limpio que manchados están los más usurpadores, sería llenar en valde una porción de cuartillas, que repetirían solo ligeramente las conversaciones de todo el vecindario consternado con la desaparición de un verdadero procer de la caridad y del afecto.

Nuestra misión es solo manifestar públicamente el sentimiento que embarga a esta Redacción ligada al pueblo en su pesar y hacer votos porque Dios conceda a la distinguida familia del fallecido, ánimo y resignación para sobrelevar el peso de esta desgracia.

Su entierro fué la prueba más elocuente de lo querido que fué en vida nuestro distinguido y buen amigo Santos a quien ya solo podemos dedicar una pliegaria rogando al Todopoderoso, premie sus actos de caridad, que son los que predica Jesucristo y los que abren a los mortales de par en par las puertas del cielo.

PENSAMIENTO

En el Álbum de M. F. G—G de O.

La sencillez idílica de las sociedades primitivas, naufragó en el magnífico aparato de una civilización deslumbradora como castillo de pólvora y bengalas, pero que lleva en sí el fuego que des-

truye y el explosivo que mata. || ¿Qué suerte le reserva el destino? || Saltará deshecha por sus más perversidades?

|| La recuperando la pureza primitiva, la paz real, la dicha verdadera, que solo puede alcanzarse con la fraternidad de todos los hombres?

Hasta aquí, la humanidad se ha desarrollado como un ser perverso; en la niñez, candoroso por su ignorancia; malvado por su instinto en la edad madura.

|| La condenará a sucumbir en expiación de sus crímenes crecientes, o a corregirse por los sufrimientos que ellos mismos la producen?

|| Edad antigua, hoy he aquí dos términos que baraja el pensamiento indeciso, y que nos hacen exclamar lo que el espíritu de Jesús a las puertas de Roma:

¡QUO VADIS HOMINE?

Ramón de Cala y López.

sentirse en el pecho los rosados labios....

Rompen el silencio las voces de los que recorran el pueblo y suena una copla algo confusa por la distancia:

"A la comadre del muerto,

"Si quiere que le cantemos,

"Saqué sillas y sillones

"Para que nos asentemos."

Y más próxima la siguiente, que dae una gota de cicatrizador balsamo, es el lacerado corazón de la madre:

"A la comadre del muerto,

"Lo cantaremos victoria,

"Que un ahijado que ha tenido,

"Se lo han llevado á la Gloria...."

¡Oh popular costumbre! ¡Cuantas veces te he maldecido al ver desparado por los cautos que las hermosas hijas del pueblo en la calle entonaban! Pero pasado el primer momento, no he podido menos de admirar lo que crearon nuestros abuelos, obedeciendo á un tierno y sencillo sentimiento religioso. Te tacharás de bárbara, pues la muerte de un semejante no debía ser motivo de jolgorio; pero de todas las tradiciones españolas es la más hermosa que el pueblo regocijándose por la muerte de un niño que, libre de todo pecado, entrega su alma á Dios cumple las creencias que tiene bondemente arrraigadas, y más de una madre habrá mitigado su dolor al comprender que el querer dios verdad, y que su querido hijito se marchaba á disfrutar la Gloria, ahorrándose el trabajo de ganarla en este mundo á traves de penitencias, fatigas, miserias, dolores y bajezas que hubieren apartado su alma de la encabrosa senda que siguen los bienaventurados, para llegar al Cielo, que él á tan poco costo alcanzara.

M. Flores G.-G de Oro.

Don Francisco Pi y Margall

Cuatro años hizo el dia 29 del próximo pasado Diciembre, que murió aquel gran patriota, aquel español que no ocultó á su patria la verdad en momentos tan graves como los presentes; el único hombre sincero, que sin temor a nada ni a nadie, decía siempre lo que pensaba.

De haber sido oido, España no lloraría la pérdida de todas sus colonias.

De vivir, habría expuesto con su arte propio y singular y con su sinceridad de siempre, glorias también salvadoras.

Los hechos dieron la razón a Pi y Margall en la cuestión de Cuba; los hechos se la están dando en la de Cataluña.

Nosotros nos complacemos honrando hoy las columnas de nuestro modesto semanario con el retrato del ilustre tribuno y dedicando á su memoria este pobre tributo de admiración.

¡Qué falta hace a España el inolvidable maestro, el gran patriota!



EL VELORIO

A mi querido amigo J. M. y A. de S.

En una de las habitaciones de la única planta de que la casa se compone, véase el ataud de un niño de pocos meses, por la muerte del cual se celebra el velorio, como señal de regocijo, pues criatura de tan tierna edad necesariamente tiene que ir al Cielo, según reza un cantar popular.

El niño con su carita de angel, tendido en su cunita mortuoria, vestido de blanco y rodeado de flores, más que muerto parece dormido, sonriendo á las curiosas mujeres que entran á verlo y que se deshacen en exclamaciones y frases encomiásticas á la hermosura y placidez de su semblante.

En la inmediata habitación suenan

guitarras, banjorines y castañuelas, corre el vino y la cesta, de los que sacaron de pila á la criatura, y mojaz y mozas bailan sin cesar.

Suena, ja, media noche en el reloj de la torre parroquial, la alborotadora turba juvenil se marcha á recorrer la aldea y á poco que se percibe el rumor loj, abr de las bocinas que en honor del muertecillo y sus compadres entonan, y en la cala bolo se escuchan los sollozos de la madre, á quien tratan de consolar, sin lograr conseguirlo, las mujeres que la rodean y la que sirvió de madrina al tierno fruto de sus entrañas.

Comienza á despuntar el dia, y la afligida madre llora.... Llora, pensando que pronto no llevarán al cementerio el mamónccillo que era todo su encanto, del que no volverá á

Ferrocarrilicodazos

¡Qué viene el delegado! ¡Qué viene el delegado!

Estas palabras han salido millones de veces pronunciadas por los labios de nuestros conspicuos políticos durante estos días.

¡Qué viene el Delegado! y nos dará posesión de la alcaldía y...

Efectivamente ha venido un Delegado de Hacienda para el cargo de la alcaldía de este Municipio, y como no sea un óptimo funcionario dicho señor, traerá ropa y demás efectos para suverano aquí.

¡Ya tiene para rato!

Dicen que como no lo suelta guita va á embargar hasta la sombra del Ayuntamiento; otros creemos que no la dará tan fuerte.

De policía urbana estamos en Cuevas a la altura de cualquier villorrio de cien vecinos.

En las calles más céntricas San Antonio por ejemplo, se observan el arroyo, los agujas, ruquitas y posiblemente de la muerte de los terrazos, sobre todo por las noches se oyen intrascendentes pues los olores molestan inintencionadamente a la membrana pituitaria.

Alguno dirá que nos quejamos de vicio; pues en esta ocasión no tienen razón pues lo hacemos... de oficio.

Lo que más nos llama la atención, es el punto donde se comete el delito que denunciamos. Porque en una calle cualquiera mejos mal, pero en la de San Antonio, hay nártices privilegiados... y tal, que debieran respetarse por estos infractores de las ordenanzas municipales.

NOTICIA DE LA PLAZA

Para la construcción del Circo que se ha instalado en la Plaza del Castillo se han tenido que cortar algunos árboles que suministran a los del Camino Nuevo, han dado de algunos quintales de leña.

Dice la voz pública que eso es lo que hace falta: leña, madera!

Algunos se quejan

EL FERROCARRILICO felicita cordialmente a todas las Conchas en el día de su Santo.

Al principio temió a las más gruesas; después a las menores gruesas; y por último a las Conchas de nacar.

Todos le gustan.

Quisiéramos hacerles un buen regalo.

Pero como no tenemos calderilla que le hemos de hacer, paciencia y bajar.

CASI ROMANCE

A una señorita cualquiera

Otro cualquiera en mi caso

Al escribirte estos versos,

De si yo diría que eres

De gracia y sal un portento;

Daría que eres hermosa,

Que tus ojos son luceros,

Que tus labios son corallos,

Que es una seda tu pelo,

Y que es tu precioso tallo

Como los palmas esbelto,

Que hace perder los sentidos

La morbidez de tu pecho;

Que si miras enoada,

Ha peor que ir al infierno;

Y las frases cariñosas

Son billetes para el cielo.

Te llamaría bechicera,
Encanto, pasión, lucero,
Diosa, reina, encantadora,
Budi, perla, mi consuelo
Clavel, rosa matizada,
Huri rodeada de inciensos.
Y las muchachas más bellas
Que las más y más hermosas, sin duda
Ah 0.0.0.000 01 (Alonso-Lalique)

Mas yo, como soy así,
Solo te digo te quiero,
Me gusta tu personilla
Y al mirarte me siento loco, loco

Si llegaras a quererme

Como de vezas te queré, E.U.O.

Me lo dices con los ojos, oído

Que voy al surto derecho.

Me correspondes? mil gracias

Y sino, adios, hasta luego.

Ab oídos y adios, amiguito.

REMITIDO

Señor Director del semanario El FERROCARRILICO.

Muy Señor y distinguido amigo: muy gusto en sacrado deber, manifestarte así como a esa redacción y a los habitantes todos de esta mi querida ciudad, que en gran sufrimiento sin libertad, por el diabólico intento que por mi salud se han tomado durante mi grave enfermedad.

Casi restablecida, deseo hacer esta sincera manifestación rogando a la redacción dada a conocer para conocimiento de todos y anticipándole las gracias que suya afectísima y agraciada amiga

Maria de la Cueva Santa
Barriada Montejo.
mismo de sufrimiento.
Con sumo gusto, insertamos el anterior comunicado que demuestra que una hermosa amiga Cuevita se encuentra casi completamente restablecida de la grave enfermedad que la ha aquejado, y hacemos votos porque en breve esté del todo restablecida.

No tiene de qué darnos las gracias, pues nosotros somos los agraciados con la aparición de su firma en las columnas de este semanario.

NOTICIAS

Las campanas

Ya han sido colocadas las cuatro campanas recientemente fundidas en Valencia y que serán tocadas por primera vez en día de La Inmaculada Concepción.

Fueron padrinos en el acto de el bautizo la señora D. María de la Soler de Marquez en representación de su señora madre doña María de la O. Flores y D. José Soler Flores; la Sra. Catalina Martínez Soler y D. Eduardo Marquez; la Sra. Ana-Menuela Soler Martínez y D. Antonio Soler Marquez y la Sra. Rosita Caparrós y D. Manuel Caparrós.

Preparense las personas que habitan vecinas a la parroquia a sufrir algunas jaquecas.

De viaje

El dia 5 del corriente salió para Cartagena el conocido comerciante de esta plaza, D. José Pérez Domenech.

Le deseamos buen viaje.

compuesto que ha traído para algunas personas de esta localidad el viajante del estudio de pintura que en Cartagena tiene establecido el reputado profesor D. Rafael Aguilera, los cuales son verdaderamente notables.



CIRCO

La función inaugural, que pasó el pasado domingo, estaba apuntada en el instante en la plaza de El Castillo y no hubo escamarse por causa de las lluvias, aunque fuvo lugar con una concurrencia bastante numerosa para ser dia de fiesta.

Los números presentados por la compañía que dirige Mr. Christiany, fueron todos del agrado de la concurrencia, sobresaliendo entre ellos y llamando poderosamente la atención Mr. Paul Leonard, en exhibición de hermosos acrobacias y ejercicios, a cuyos animalitos no les faltó mas que hablar, y hasta algunos creen lo harían mejor que muchas personas, de las que por el mundo andan, pues demuestran tener mas inteligencia.

También gustaron extraordinariamente los hermanos aery, clowns escenicos-musicales, que con su número de el violin lograron atraer mucha concurrencia.

Son también dignos de fijar la atención la familia Christiany con sus trabajos acrobáticos.

Para mañana se anuncian nuevos debut y tendremos ocasión de juzgar a esta compañía con más tiempo y espacio del que ahora disponemos; pero no terminaré estos apuntes, sin asegurarnos buenas entradas, y recomendando al público la asistencia a tan culto espectáculo, pues el circo está muy bien instalado y tiene más comodidades que ninguna de los que en esta población hemos visto.

Y la Compañía a juzgar por lo que hasta la fecha lleva presentado, es digna de que el público le otorgue su favor.

Imp. de Campoy.

